



UNIVERSITÉ DE MONCTON
EDMUNDSTON MONCTON SHIPPAGAN

Philanthropie et relations
avec les alumni

LUC POIRIER : UNE LUMIÈRE QUI CONTINUE DE BRILLER

Luc Poirier était avant tout une présence. Une de ces rares personnes qui entrent dans une pièce et y apportent instantanément une chaleur sincère et une joie contagieuse. Diplômé de l'Université de Moncton, Luc était reconnu pour son énergie positive et sa capacité naturelle à réunir les gens de tous les horizons.

Curieux, rêveur et profondément humain, Luc croyait en la beauté de la vie dans sa forme la plus simple. Il trouvait le bonheur dans la nature, la musique, le sport et les connexions authentiques. Athlétique et déterminé, il excellait dans tout ce qu'il entreprenait, mais sans jamais chercher à se démarquer. Il était des plus modestes, porté par le désir de faire du bien autour de lui.

Durant ses années à l'Université de Moncton, où il poursuivait des études à la Faculté d'administration, Luc se distinguait par une motivation profonde et une grande ouverture au monde. Il a complété un baccalauréat en finance, enrichi par une session d'études à l'étranger, à l'Université d'Amiens, en France. Au cours de cette expérience, il s'est particulièrement démarqué par sa capacité à créer des liens humains sincères et durables. Son parcours académique et ses réussites ont contribué à façonner une personne encore plus accomplie, curieuse et engagée.

Sa personnalité attachante et son cheminement universitaire l'ont amené à s'épanouir tant sur le plan culturel que professionnel, grâce à des compétences solides et des expériences variées. Son expérience universitaire dépassait largement le cadre de la salle de classe. L'Université représentait pour Luc un lieu de rencontres, de rires, d'amitiés et d'appartenance. DJ apprécié lors de nombreux événements étudiants, Luc savait transformer chaque occasion en un moment vivant, rassembleur et mémorable. Pour lui, la musique faisait partie intégrante de son identité.



« Luc avait ce don unique de mettre chaque personne à l'aise, de faire sentir les gens importants, pleinement acceptés. Il croyait sincèrement aux rêves, petits ou grands, et savait pousser les autres à croire aussi. »

- Gino Goguen,
ami de Luc



À la suite de l'obtention de son diplôme, animé par une détermination remarquable, Luc s'est donné pour mission de devenir entrepreneur. Il a ainsi fondé Dem Good Vibes, une entreprise de vêtements et d'accessoires qui a connu une croissance rapide et un grand rayonnement. À travers ce projet, il souhaitait inviter chacun à se connecter à son propre « vibe », à cultiver la fierté de soi, à mieux de comprendre et à avancer avec confiance. Son message était clair : croire en ses valeurs et avoir confiance en soi. Luc poursuivait également son engagement personnel à travers des projets de voyages humanitaires, au cours desquels son logo et son message se sont largement diffusés.



Luc était également profondément conscient de l'importance de l'équilibre entre le corps, l'esprit et l'âme. Il encourageait les autres à ralentir, à se reconnecter à eux-mêmes, à la nature, et à vivre le moment présent. Sa générosité, son écoute et son optimisme faisaient de lui une source d'inspiration constante pour sa famille, ses amis ainsi que celles et ceux qui croisaient son chemin.

Son départ hâtif, le 31 janvier 2024, a laissé un vide immense. Mais son héritage demeure vivant, dans les souvenirs, dans la nature qu'il aimait tant et dans l'élan de solidarité qu'il continue d'inspirer.



« Luc était une lumière. Il se connectait aux gens d'une façon unique, avec un cœur immense, une écoute sincère et une détermination hors du commun. Il savait faire sentir chacun important. Une heure passée avec lui, et tout allait déjà mieux. »

*- Danny et Silvie Poirier,
parents de Luc*

UN HÉRITAGE D'ESPOIR ET D'INSPIRATION

En sa mémoire, ses parents Danny et Silvie Poirier ainsi que sa cousine, la professeure Stéphanie Maillet, ont créé un fonds de bourses de recherche, transformant la douleur en espoir et prolongeant, autrement, la lumière qu'il a laissée derrière lui.

La création du Fonds de bourses Luc-Poirier s'inscrit dans une volonté profonde de transformer une perte immense en un levier d'espoir et d'action. Le fonds vise à honorer la mémoire de Luc et à contribuer concrètement à l'avancement des connaissances en santé mentale.

Le fonds a pour objectif de soutenir la recherche portant notamment sur la santé mentale, les traumatismes crâniens et la prévention du suicide, des enjeux encore trop souvent mal compris et sous-étudiés. En appuyant des projets de recherche et en favorisant le développement de ressources essentielles, il souhaite améliorer les trajectoires de vie des personnes à risque et renforcer les capacités d'intervention et de prévention.

Chaque contribution au Fonds de bourses Luc-Poirier prolonge l'héritage de Luc : celui d'une personne animée par la compassion, la conscience et le désir sincère de faire une différence. Par ce geste, la mémoire de Luc devient une force mobilisatrice tournée vers l'avenir.

VERS DES SOINS PLUS HUMAINS

Première récipiendaire de la bourse Luc-Poirier (2024-2025), Colombe Thibodeau est étudiante à la maîtrise en science infirmière, programme avec thèse, à l'Université de Moncton. Son projet de recherche s'intéresse à l'expérience du personnel infirmier en salle d'urgence auprès des personnes vivant avec un trouble de santé mentale. En donnant une voix à celles et ceux qui sont en première ligne, cette recherche vise à améliorer l'accueil, la qualité des soins et l'accompagnement des personnes en détresse psychologique, incluant celles à risque suicidaire.

Soutenue par cette bourse, Colombe peut approfondir son travail et contribuer à développer des pratiques innovantes, plus humaines et porteuses de mieux-être pour les patients et le personnel infirmier.

Pour en savoir plus ou faire un don :
www.umoncton.ca/dons/fr/faire-un-don.

FONDS DE BOURSES LUC-POIRIER



UNIVERSITÉ DE MONCTON
EDMUNDSTON MONCTON SHIPPAGAN

« Ce fonds ouvre la voie à une meilleure compréhension des enjeux en santé mentale et des facteurs de risque encore trop peu étudiés, afin d'offrir un accompagnement plus éclairé et, ultimement, d'influencer positivement le parcours de vie des personnes vulnérables, tout en donnant un sens porteur à l'absence de Luc. »

*- Dre Élaine Landry,
médecin dévouée et
grande amie de la famille Poirier*



« Recevoir la bourse Luc-Poirier me permettra de poursuivre une recherche au service des équipes de soins et de mieux comprendre leurs défis, afin d'améliorer concrètement l'accompagnement des personnes en détresse. »

*- Colombe Thibodeau
B.Sc.Inf., CSPSM(C)*



UNIVERSITÉ DE MONCTON
EDMUNDSTON MONCTON SHIPPAGAN